

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

centimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

centimos semanales

Las elecciones de concejales

## Lo que debe hacer el pueblo

Están ya cerca las elecciones de concejales. Y como el tiempo apremia, deber nuestro consideramos recordar al pueblo los derechos que tiene de ejercer libremente la acción de emitir con entera independencia su sufragio, y hacerle comprender para su gobierno, que incurren en delito que penan las leyes, los que valiéndose de su posición, de su condición de propietarios, patronos ó altos empleados de poderosas sociedades ejerzan coacción sobre los electores, imponiéndose con amenazas de cualquier índole que sean.

Y con este convencimiento y libre el ciudadano de coacciones y cortapisas, despreciando amenazas que debe denunciar, justificándolas para la debida penalidad, al pueblo toca decidir y resolver.

Por nuestra parte, bien poco hemos de añadir á la prevención hecha. Apenas bastará con iniciar al pueblo en la conveniencia de dirigir una mirada retrospectiva hacia los hombres que tienen á su cargo la dirección de la cosa pública. Tenemos la esperanza de que con esa mirada, el pueblo sabrá distinguir á los que por él se han interesado y se interesan, trabajando por el bien de la ciudad, y los que tomando la política como base, motivo ó pretexto para su encumbramiento, les importa un ble to cuanto afecta al interés general de la población.

No debe el pueblo prestar su apoyo á los que pregonando á todas horas que los Ayuntamientos no son organismos políticos y si centros puramente administrativos, van al Municipio á defender intereses de empresa, á la vez que á hacer política de un modo cauteloso y rastroso y mediante un proteccionismo tan inmoral como absurdo.

También le toca distinguir al pueblo para su exclusión, á aquellos otros que impulsados solo por la ambición de mando no han tenido escrúpulo en declarar en la intimidad de antiguas amistades, que les era necesario el cargo de concejal para poder vivir atendiendo á que los favores que podrían otorgarse, era el cebo más eficaz para conseguir clientela y aumentar los beneficios de su industria y con estos debe juntar también para su derrota en la elección, á aquellos otros que no viendo satisfechas sus aspiraciones apelan todos los medios con tal de lograrlas.

Algunos más hay que el pueblo debería también excluir; nos referimos á los mansos corderos, sin voluntad ni acción propia; á los de «sí ó no», según la seña del amo al que prestan humillante sumisión y vasallaje y al que en calidad de cabestros acompaña siempre con obediencia sumisa de esclavos lo mismo á una boda que á un entierro. De estos, aunque parezcan inofensivos, ningún bien puede esperar el pueblo.

Pues bien, si el pueblo recoge estas prevenciones, si sabe contrastar el sentido moral de los candidatos, si aquilata las aptitudes de cada uno de ellos, no se necesita ser profeta para predecir de quien será el triunfo.

## Postal diaria

*Malo era el oficio de los negreros, de los traficantes de esclavos. Pero, ¿qué hemos de decir de los que trafican consigo mismos? Ramera y otros nombres denigrantes aplicamos á la mujer que se ofrece en mercancía pública. Y no vende más que su cuerpo. ¿Qué habrá que decir de un hombre que comercia con los más íntimos de su ser, que chalanee á bajo precio con su libertad, con la de sus conciudadanos y con la de sus descendientes? ¿Qué diremos del que vende por un favor ó por una peseta lo que hay de más grande en el hombre: su personalidad histórica?*

LUIS ARAQUISTAIN

## Ironías...

Jijona, la fea

Mis cantos á la ciudad del placer y la alegría, túrnense hoy en crítica de punzante ironía.

Repuesto del percañe de la pluma, continuo mi información contando lo que vieron mis pies y recorrieron mis ojos.

Ante las inmundicias de las calles, donde la urbanización rivaliza con los aduzes del Rif; donde cuatro miserias y mortecinas luces riense de los vecinos con macabra sonrisa; donde el barro salpica el rostro del viandante y ensucia sus vestiduras y ante el abandono manifiesto y apatía de los encargados de su administración, pregunté en qué invertirían el dinero que el Ayuntamiento recauda y pensé, aunque me equivoqué, que todo lo habrían guardado para embellecer el palacie municipal.

Pregunté dónde estaba el Ayuntamiento; informado, encamino mis pasos hacia la cloaca municipal, y, ¡oh, sorpresa! un gentío respetable presen-

ciaba la pantomima política titulada la proclamación de candidatos.

Entro en un local bastante espacioso; frente á la puerta de entrada, hay un estrado semejante á tablado de café cantante, donde las bailarinas lucen sus pantorrillas.

Dos retratos adornan sus paredes; uno de ellos es el de un señor que allá en Madrid desempeña un cargo importantísimo, y que según luego supe es el cacique máximo del pueblo; los escaños concejales son dos bancos tapizados, adquiridos, sin duda, en algún baratillo de barrio.

Tres sillas del tiempo de los sarracenos y un banco roto y viejo, es todo lo que sirve de tribuna pública; en un rincón, descansa su vejez un arcón que Noé hubiera preferido para nave de salvación, y en otro, dos palmas que sirvieron para glorificar la entrada de Jesucristo en Jerusalén aguantan con heroica gallardía las cataplasmas de los años.

Del cielo raso, lleno de surcos y de grietas, pende una cosa parecida á lo que llaman vulgarmente araña, sin burdija ni cosa que lo parezca, llena de hilos eléctricos rotos y envejecidos por el tiempo.

Sus muros sucios y llenos de mugre fueron mudos testigos de cuanto allí se habló, de cuanto allí se hizo, y de cuanto los hombres del pueblo engendraron para el bien y la prosperidad del pueblo que puso en sus manos la administración de sus intereses.

Un hombre que cerca de mí fumaba un roqueño de perro chico, mirábame con asombrosa curiosidad.

Al verle, le pregunté qué era aquel salón y para qué servía.

— Esto es el salón de sesiones, — contestóme con tono línfático y gallarda compostura.

Mi sorpresa fué enorme. Aquel local indigno de un estercolero, era nada menos que el local donde se reunían unos hombres que pertenecen á un partido conservador y cuyos actos y proceder, debieran ser la quinta esencia.

Jijona, por su industria, por su situación topográfica, por sus aguas abundantes, y por lo que puede prestar de querer los hombres, debiera ser un pueblo rico, abundante en fábricas de tejidos y de cajas de madera y cartón, sin necesidad de vivir de lo prestado y sucumbir en manos de la usura.

Sus hombres no quieren, allá ellos. ¡No solo de ilusiones viven los pueblos!

SINTIERRA.

POETAS ESPAÑOLES

## GLORIA

*Quiero amar la bondad y la nobleza, consuelo dar á los ajenos males; no meterme jamás en bacanales y admirar la honradez y la pureza.*

*Hacer gasto de risas y alegría; no ver nunca desdichas ni miserias; que marche bien la sangre en mis arterias, y que nunca la suerte me sea impía.*

*Quiero que mi bondad al mundo asome* (bre;

*defender á mi patria y á mi nombre;*

*no ir por la vida errante y vagabundo,*

*y al llegar mi vejez, que no esté ciego; agonizar tranquilamente, y luego...*

*morir alegre bendiciendo al mundo!*

MANUEL RICO.

## Rebeldías

Escupamos

Obreros: Otra vez vuelven los desprecios políticos á mortificarnos con sus ofrecimientos (que nunca cumplen) á cambio de que le demos lo que irónicamente llaman sufragio universal. Por mucho que se esfuerzen en demostrarnos la veracidad de sus ofrecimientos, el obrero ya es mayor de edad, para creer en frases huérfas, aunque las pronuncie un relumbrón de oficio.

A estas horas, el traga nómina que el cacique tiene á sus órdenes, vá á diestro y siniestro comprometiendo y amenazando á toda persona que por desgracia figura su nombre en esas listas apócrifas que se llaman electorales.

El cinismo está á la orden del día en estos malandrines y follones de la política pueblerina, sin más condiciones morales é intelectuales, que el poseer unas cuantas hectáreas de tierra ó unos cuantos operarios.

Con esto, ya lo son todo; poseen un derecho coercitivo sobre la conciencia de sus obreros, que el que no se someta á sus ambiciosas pasiones, porque milite en algún partido político avanzado, ese, irremediamente se vé privado de trabajo por algún tiempo.

Y, ya que hablamos de cinismo: no se quien me habrá inserito en esas listas; un señor, que no quiero mentar por respeto, pero si diré, que es una calamidad política, una momia de la cosa pública, me ha pedido el voto. Por lo visto, este buen señor, tiene un mal concepto formado del humilde obrero que esto escribe.

Solicitar dicho señor mi sufragio, es una burla, es un escarnio que se me quiere hacer: *A mí y á varios compañeros más, se nos atropelló por venganza política. Yo no acostumbro á lamer el látigo del*

cacique que flageló mis derechos de ciudadano libre. Con estas solas palabras, queda correspondido el opulento cacique.

Ya lo veis obreros, como en este mundo hay para todo.

Sin duda, algunos de los lectores militarán en algún partido avanzado. Pues bien; si algunos de estos redentores del pueblo necesita de vuestro sufragio dársele con esta condición: Que si por una de esas coincidencias de la política, no se puede llevar a la práctica el programa tan elocuentemente expuesto en la tribuna y en el periódico, cesara en el acto en el cargo que desempeña.

Si esto fuera un hecho, no estarían tan infectados de vividores, los partidos populares.

Obreros: cuando un caciquillo os pida el voto ¡escupámos!

TOMAS ALENDA

A spe 10 Noviembre 1915

### Profesora en partos

Sección de la profesora para profesora en partos y parteras en el distrito de...

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el estudio de...

El curso comienza para la enseñanza de...

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

PARA PENSAR

## El retiro

— Señor, acaba el encargado de despedirme de la fábrica. Ya recordará usted quién soy. El que inventó y construyó la máquina aquella que obtuvo el primer premio en la última Exposición. Llevo cuarenta años en la casa y mi mujer y mis hijos se quedarán sin pan si usted no se compadece de mí.

— Pero, bien; ¿usted puede trabajar antes?

— Los años y la fatiga me agobian, pero todavía...

— Pues si usted mismo confiesa que está ya fatigado y agobiado ¿qué quiere usted que yo le haga? Lo que no sirve estorba, y una fábrica no es un Asilo. Busque usted una recomendación para entrar en uno, o vaya a que le socorran los compañeros de ese Congreso Socialista que actualmente se está celebrando para combatir a los capitalistas a quienes deben el pan que comen. Y puede retirarse, porque me esperan en Lhardy para almorzar.

X. Y. Z.

## ELDA

### El mitin de anoche

Como estaba anunciado se celebró el mitin de propaganda y agitación.

Con una concurrencia enorme, abrió el acto el compañero Mariano Cuenca que presidió y cedió la palabra al compañero Manuel Santos, el que abogó porque obreros y obreras abandonen la apatía que les absorbe y se apresten a ocupar el puesto que les corresponde si no quieren que por más tiempo sean juguete de la burguesía, y poder mejorar en algo la vida que soportamos.

Le sucede en la palabra Pedro Santos y empieza por demostrar lo que puede la clase obrera organizada cuando quiere una cosa, pues probado lo tenemos en varias ocasiones que hemos pedido una mejora, y los burgueses ante nuestra actitud varonil han tenido que transigir.

Estando unidos, nos basta querer una cosa para conseguirla.

Miega la noticia que ha circulado de que este mitin tenía color político y dice que *La Racional* no se inmiscuye en la política por ser esta nociva para los intereses de los trabajadores y que nosotros conceptuamos toda política contraria a nuestros intereses.

Vicente Gil, ocupa la tribuna y empieza por decir que si la burguesía creía que habíamos agotado las energías en los pasados movimientos se ha equivocado, pues nos sentimos más fuertes, y aleccionados por la experiencia nos proponemos luchar pero no reclamando un cuartillo de aumento, pues sabemos que lo que ganamos como productores lo pagamos con creces como consumidores y como sabemos que esto nada remedia, nos proponemos abolir el salario, pues sabemos que mientras esto no se haga no haremos más que dar vueltas en el mismo círculo.

Es preciso dice que luchemos con tesón, pues sería de eunucos que mientras que nuestros explotadores nadan en la abundancia a costa de nuestra salud y de nuestra miseria, nosotros permanecieramos hambrientos ante los almacenes abarrotados de sacos de harina, desnudos ante los almacenes de tejidos y descalzos ante los almacenes de calzado, todo elaborado por nosotros.

Como este constituye un crimen, nosotros no estamos dispuestos a tolerarlo y recurriremos a la violencia si preciso fuera antes que morirnos sumisos como esclavos.

Antonio Loredó por último pasa a ocupar la tribuna, y después de saludar al público empieza manifestando que este acto no es político como se ha dicho, sino antipolítico, y por lo tanto revolucionario.

En Elda como en toda España — dice — hay obreros que pasan hambre; en Elda como en toda España hay explotadores del sudor ajeno; en Elda como en toda España hay pauperismo; en Elda como en toda España hay burgueses que deshonran doncellas, y en Elda como en toda España hay deseos de que esto acabe ¿cómo? — pregunta al público; del público sale una voz que dice — con la revolución. Precisamente con eso con la revolución es como se podrán cortar de raíz estos males, y ninguna ocasión como la presente en que están debilitados todos los Estados y el malestar de la clase obrera es general.

Cuando luchabais con la burguesía de esta en los movimientos pasados, decían que os proponían destruir la industria de Elda; pues bien, por dignidad, vosotros debéis hacer saber en los centros donde reciben calzado de Elda, que se abstengan de comprarlo, por no valer nada los materiales que emplean para la construcción y además debéis exigirles participación en las ganancias que crean a costa de vuestro esfuerzo.

## TINTORERIA BARCELONESA

# JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha a vapor sin descoser las prendas. Se tifen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tifen en diferentes colores.

Notando que me extendiendo demasiado haré punto final, diciendo a la par, que el público estaba ansioso de oír hablar más a los oradores, pues no creía el público que el acto terminaría tan pronto.

Paciencia, que al otro acto habrá más preparación y los oradores serán más extensos.

EL CORRESPONSAL

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La sensacional película electoral, de gran ensanche, titulada:

Llorenset  
contra el Pelao

2.º Gran boxeo de los nacionales rivales,

Sotini y Rojini

3.º Pantomima de gran espectáculo,

La elocuencia  
de Polsini

## Concierto

El próximo domingo a las seis de la tarde dará el notable concertista de guitarra don José Parra, paisano nuestro, un concierto en el local de la «Maison Dorée».

El concierto se dividirá en tres partes sujetándose al siguiente programa:

Primera parte

«Capricho, (árabe). — Tárrega.

«Momento musical». — Llubet.

«Sueño trémolo». — Tárrega.

Segunda parte

«Serenata». — Malats.

«Recuerdo de la Alhambra» — Tárrega.

«Gran jota aires españoles.» — Tárrega.

Tercera parte

«Seguidillas sevillanas». — Albeniz, Secilianas «Cavalleria Ruaticana». — Mascagni.

«Minuetto». — Mozart.

Las simpatías conque cuenta el señor Parra y el éxito de sus conciertos anteriores, hacen esperar que será numerosa la concurrencia del domingo.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## NOTICIAS

Mañana publicaremos las preguntas tomadas del «Diario de Sesiones» que nuestro entrañable amigo el ilustre diputado a Cortes por Madrid don Eduardo Barriobero y Herrán, ha hecho en el Congreso referentes a Osuna, Ca-zorra, Jijona y Alirante, hablando en este último punto del proceso de nuestros compañeros encarcelados.

El señor Barriobero tiene anunciada al ministro de Gracia y Justicia una interpelación sobre este último asunto, que explanará tan pronto llegue su turno.

La Sección Administrativa de Primera Enseñanza de esta provincia, ha informado y remitido al Rectorado de Granada, todas las instancias de los maestros de esta provincia que solicitan escuelas por traslado.

No es cierto que presente su candidatura con el carácter de republicano independiente por el distrito de Hernán Cortés don Santiago Selser.

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

En las oficinas del Ayuntamiento de Calpe ha quedado expuesto el padrón de cédulas personales confeccionado para el próximo año.

La Administración de Contribuciones de la provincia, interesa de los alcaldes de los pueblos que no han remitido todos los padrones y listas contributivas de la Contribución Urbana por el Registro fiscal de edificios y solares, los remitan sin demora de tiempo.

Por el ingeniero jefe del distrito forestal se ha declarado en estado de deslinde el monte perteneciente al Estado denominados La Solana, sito en el término municipal de Agres.

Esta mañana se ha perdido una cartera con la inscripción siguiente:

Aguas.—Numero 7

La persona que se la haya encontrado y quiere entregarla a su dueño la presentará...

Los maquinistas y fogoneros del Sur de España se declararán en huelga el 12 del actual, según lo expone en una comunicación que han remitido al gobernador de Almería, fundándose en el exceso de trabajo, la falta de descanso y la escasez de sueldo.

En las oficinas del ayuntamiento de Elda está expuesta la matrícula industrial correspondiente á aquel término, para el año próximo.

**GANGA.**— Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

La Jefatura de Obras Públicas ha resuelto la necesidad de la expropiación de las fincas que en el término municipal de Novelda han de ocuparse, con motivo de las obras de construcción del camino vecinal desde dicha población á la partida rural de la Mola de aquel término municipal.

La Comandancia de artillería de Menorca interesa la comparecencia del mozo natural de esta provincia Genaro Taberner Ballester.

**BORDADORA** y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama, Angeles, 9 tercero.

No es cierto que hayan llegado á un acuerdo para las próximas elecciones los republicanos alicantinos de las diversas fracciones.

## Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera  
Sagasta, 55

## Concepción Baeza Sala

### Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para amparadas.

Calle de San Vicente núm. 33 piso primero.

## Sucesos

### Sin abrigo

Antonio García Soler ha denunciado en la inspección de vigilancia que del interior de un carruaje que tenía situado en la plaza de Mazonave; le sustrajeron un abrigo, manifestando que ignora quien ó quienes hayan sido autores.

### Moquetes

María Fernández Caballero y Vicenta Torregrosa García riñeron en la vía pública propinándose mutuamente varias tortas y los guardias urbanos presentaron á ambas en la inspección de vigilancia.

## De la guerra europea

### Los austriacos

Londres. Telegráfan al «Daily Telegraph» desde Monastir que una gran agitación reina en los distritos de Prizred y de Dibra.

Varios furgones automóviles militares han sido atacados á tiros por rebeldes albanes.

Agentes austriacos cargados de dinero han cruzado

Albania, organizando la insurrección contra Serbia.

Monopolizada por los alemanes

Bellegarde. Han pasado

por el Danubio los primeros navíos cargados con numerosas toneladas de cereales para la Alemania.

Actualmente se siguen negociaciones respecto á la actual cosecha, cuya compra es monopolizada por los austro alemanes.

Las declaraciones de Skuludis

Londres. La Prensa, comentando las declaraciones de Skuludis, calificadas de amistosas para los aliados, y confía en que la conducta resuelta de la campaña en los Balkanes persuadirá aún á los amigos circunspectos de que los aliados y no los Imperios centrales son los que representau la victoria.

### Informes de Atenas

Atenas. El periódico «Kairoi» recibe la noticia de que dos contratorpederos ingleses han capturado la semana pasada á un submarino alemán, haciendo prisioneros á sus tripulantes.

### Han alcanzado una victoria

Londres. De Salónica telegrafían al «Daily Telegraph» que al Nordeste de

Kachanch los serbios, tomando la ofensiva, derrotaron al enemigo, que se retiró en la mayor confusión.

### En el Báltico

Paris. Un submarino inglés ha torpedeado al vapor alemán «Cordelia», en el mar Báltico.

### La exportación

Paris. El Gobierno rumano ha enviado una Comisión á Petrogrado para estudiar la posibilidad de continuar su comercio de importación y exportación.

El presidente de la Unión central de agricultores rumanos se ha dirigido á Viena con siete caracterizados agricultores.

## Salón Moderno

Antes de la guerra europea  
Luoain rey de los inocentes

Rigolant  
y la sobrina baronesa

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo  
Virgen de Belen, 13

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por secciones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

### SALON MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las obras más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

### El teatro

Gran partido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

### PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

jón no había alma viviente, no sabía á quién pedir ayuda.

Llevó como pudo á Antonia á un árbol, procurando apoyarla en él y levantándole el velo, que parecía sofocarla.

Celso quedó sorprendido de tanta juventud y belleza.

Sin embargo, no pensó más que en socorrerla, pues Antonia parecía estar muy mala, tan pálida estaba, y con los ojos cerrados.

Celso se apartó un momento, sin duda para pedir socorro; entonces Antonia con un débil suspiro pareció volver en sí, y abriendo los ojos miró como asustada al joven diciendo:

—¿Dios mío, dónde estoy? ¿Qué me ha pasado?

Y procuró reponerse agarrándose al brazo de Celso.

Este le contó con ingenuidad lo que le había sucedido.

Antonia fijaba en él sus espléndidos ojos, bañados de lágrimas.

—He confiado demasiado en mis fuerzas,—le dijo.—He venido á rezar sobre la tumba de mi pobre padre evocando como en sueños mi niñez feliz, comparándola á la soledad en

había vuelto á verla y Floriano mismo se lo había impedido.

—Sería una indigna comedia que no podrai yo aprobar,—le dijo,—pues, aunque la condesa no sabe que eras mi amante, lo supone; así que es inútil que vayas á contarle mentiras que nos rebajarían á ti y á mí.

Antonia había obedecido porque no tenía ningún interés en encontrarse con la condesa y sobre todo con la señorita Clelia.

La ingrata no tuvo una sola lágrima para la noble señora, y se sintió satisfecha por el suicidio de Floriano.

Empero le vino la idea de ir de «incógnito» á la casa de su examante y asistir á los comentarios que se hacían por su muerte.

Autonia no supo resistir á su deseo, se vistió de prisa tapándose la cara con un tupido velo que le cubría también el sombrero y sus trenzas doradas.

Llegó mezclándose á los curiosos que se agolpaban en el portal de la casa del suicida, pudo llegar hasta el descansillo de la escalera ante el piso de Floriano, pero no más allá, porque algunos guardias de orden público se lo impidieron.

# Edición especial de Alcoy

## Diálogo

—A dónde vas Luis?  
—A dar una vuelta por el campo á ver si al recibir el aire puro que nos brinda la naturaleza puedo conseguir se aleje de mí este dolor de cabeza que no me deja estar en sosiego.

—¿Quieres que te acompañe?  
—No; me siento altamente agradecido cada vez que me encuentro contigo, por que me gusta tu compañía aunque tus ideas no sean de mi parecer.

—Entonces si mis ideas no son de tu parecer, ¿en qué consiste tu agradecimiento? ¿Y qué tienes que decir de mis ideas? ¿Acaso encuentras algún juicio en ellas?

—Mira Luis, no quiero que te alteres; ya sabes tú que mi propósito no ha sido nunca el que hubiera desavenencias entre los dos; muy al contrario: siempre he deseado durara nuestra amistad y que en todo lo fuésemos como á hermanos sin que tanto el uno como el otro tuviera que sufrir el menor disgusto. Más escúchame un momento y verás en qué me fundo para no estar conforme con tus deas.

Tú bien sabes lo que es la cuestión social aunque á medias. Sabes lo que se adelanta estando inactivos ante las miserias humanas que á diario sufrimos; lo que poniéndose en acción se pudiera alcanzar. Tú te alejas de la sociedad del oficio y te cobijas dentro de una taberna, y cuando no en una casa de juego ó en alguna mancebía, de donde no sacas ningún provecho, y si,

caminar lentamente á la degeneración hasta quedar en completa idiotez. Ahora serme franco y sincero y di: No sería más justo, más humano, más racional, que en vez de seguir lo antes, te unieras al lado de todos los trabajadores, para hacer á cada día más fuerte la sociedad de nosotros, y de ésta, todos juntos, adheridos á las tácticas modernas, dar el empuje á este régimen desigual, que permite la felicidad para unos y la miseria para otros.

—No puedes por mas que obligarme en tu favor, ¡pero todo lo que acabas de decir está tan lejos...

—Per eso no hay que dejarlo para otro día, que si no lo vemos nosotros podran verlo nuestros hijos ó nietos; pero nosotros, nuestra misión es de luchar, instruir fuertes núcleos de obreros, para ponerlos á la altura de una lucha con bastante energia para vencer al enemigo; más si así no lo hacemos se nos tendrá como á cómplices del actual estado de cosas.

—Bueno Miguel; no te esfuerzes mucho en convencerme que ya lo estoy bastante. Me siento con valor para defenderte como á los demás trabajadores en lo que pueda, hasta conseguir lo que á todos los obreros en general nos corresponde. Sólo me faltaba un hombre razonador que me hiciera comprender, es decir, sacar de letargo en que estaba sumido: para ponerme en contacto con la ciencia y el progreso.

—Pues si así lo es, vámonos juntos para siempre, en busca de obreros des-

organizados, de los que estén en la prostitución para sacarlos del error en que yacen y que se vengán con nosotros y más pronto llegaremos al fin que nos hemos propuesto llegar.

—Marchemos, si, Miguel!

—¡Adelante, Luis!

FRANCISCO SEMPERE.

*Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administracion, donde se les atenderá debidamente.*

## Alcoy al día

### Alicante

Se ha remitido al gobernador civil de la provincia, parte y certificado facultativo del accidente del trabajo ocurrido al obrero Francisco Bernabeu Oltra.

### Subasta

El día 16 de los corrientes tendrá lugar en nuestras Casas Consistoriales, la subasta del puesto exterior (número nueve de las Lonjas del Mercado, el cual será adjudicado, por el tipo fijado en presupuesto, al que resulte ofrecer mejor prima. Las ofertas deberán hacerse en pesetas.

El arbitrio deberá abonarse al contratista de Longas y Puestos públicos y el premio de adjudicación que voluntariamente entregará el ocupante, ingresará en arcas municipales.

## Candidatura por

### Sierra morena

Cortijo primero

Juan Palomo

Cortijo segundo

Luis Candelas

Cortijo tercero

J. Maria el Tempranillo

Cortijo cuarto

Jaime el Barbudo

Cortijo quinto

El Barquero

de Cantillana

Cortijo sexto

Diego Corrientes

Cortijo septimo

D. Juan de Serrallonga

Cortijo octavo

Engrudo

Nota.—Las candidaturas se depositarán en un trabuco que servirá de urna.

## DINERO

hede... quien necesita trabajos de... consultando precios en la acreditada casa de

Imprenta y sellos caucho  
MANUEL LOPEZ ORTEGA  
APARTADO. 171. MADR. D

Tipografía obrera

La joven se replegó en un ángulo y oyó á una mujer que decía:

—Ahora le llevan al camposanto.

—¿Hay algún pariente del muerto?—preguntó otra.

—No, algunos amigos, uno de ellos aqui viene, el señor Celso Trevi.

Oyendo ese nombre, Antonia sintió una sacudida; sus ojos brillaron bajo su velo, fijándose en el joven que se abria camino entre los concurrentes para bajar á la calle á dar órdenes para el cortejo.

Estaba Celso sumamente conmovido, pero la misma pelidez hacia resaltar sus ojos garzos que se dirigian á su alrededor inquietos, angustiados.

Antonia notó que el joven tenía elegantísima figura, y aunque de tez moreno y pelo negro, tenía una expresión bondadosa casi infantil.

Antonia no pensó ya en el muerto, el vivo le pertenecía como su destino y su porvenir.

Bajó detras de él, y siguiéndole llevo hasta el cementerio acompañando al muerto, al que ya había olvidado completamente.

Cuando el cortejo salió del camposanto, casi todos los que le habían seguido se dispersa-

ron algunos montando en los coches, otros tomando el tranvía.

Los últimos que quedaron fueron Celso y un amigo, que se pararon un momento á la puerta del fúnebre recinto.

Antonia los había precedido, pero arreglándose de manera de no perderlos de vista. Los dos amigos no se fijaron en ella, quizás se entretenían hablando del amigo muerto trágicamente en la flor de la edad cuando la vida aún podía tener para él sonrisas y alegrías.

Antonia los vió estrecharse la mano y separarse.

Celso venia hacia donde estaba ella.

Antonia dejó de mirar atrás, andaba lentamente, y cuando calculó que el joven estaba á pocos pasos dió un débil grito, tambaleándose como si fuera á desmayarse.

En un segundo Celso estuvo á su lado, procurando sostenerla.

—Señora, señora,— balbuceó con voz armoniosa.—¿Qué le pasa á usted? ¿No se siente bien?

Antonia, sin contestar, se abandonó en sus brazos.

El joven se encontraba apurado; en el calle-

## Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**Se vende** un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, sirve sus tejidos para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: miden dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Aepa.

Podrán dirigirse á su dueño en Aepa, Francisco Navarro.

**Talonarios** Se hacen en esta imprenta á precios módicos.